

# BENITO EL PERRO MIGRANTE



contaré mi historia

por Vivian Cianca  
RFM Panamá

**Hola! Mi nombre es Benito, nací un día muy bonito y soleado en un país que se llama Ecuador, un país muy grande que se encuentra en Sur América.**



**Después de que nací me adoptó una familia de migrantes venezolanos que se encontraban en Ecuador.  
¿sabes lo que es un migrante?**

**Un migrante es una persona que deja el lugar donde vive para irse a vivir a otro lado y todos tienen diferentes razones por las cuales deciden salir de su país de origen, algunos van a buscar trabajo, otros se van a reunir con sus familiares y otros van a estudiar.**



**Hay diferentes formas de migrar: en barco, en avión y también caminando. Como mi familia tiene poco dinero decidió viajar a pie desde Ecuador hasta los Estados Unidos.**

**¡Te cuento un secreto! Mi familia adoptiva me trataba siempre muy bien y me brindaban mucho amor, así que no podía abandonarlos y comencé a caminar con ellos.**



**Después de mucho ir a pie y algunas veces en auto bus, llegamos a un país que se llama Colombia. Es un país vecino de Ecuador y de Panamá. Al llegar al norte de Colombia, nos introdujimos en una gran selva que los nativos llaman el Darién.**

**¿Sabes?, en la selva hay muchos peligros: hay caminos difíciles, fuertes lluvias y hasta animales salvajes y serpientes. Tuvimos que cruzar a través de un gran río, también como llueve mucho los caminos están llenos de un lodo muy espeso que se pegaba a mi cuerpo y mi familia estaba también cubierta de lodo.**



**Pasamos varios días dentro de la selva del Darién, a veces mi familia se sentía muy agotada, sobre todo los niños, en esos momentos, aunque yo también sentía el cansancio caminaba con fuerza para que los pequeños pudieran avanzar halando mi correa y se sintieran más ligeros.**

**En nuestro camino conocimos muchas personas de diferentes países que también cruzaban por la selva, todos con el mismo sueño de llegar a los Estados Unidos.**



**Finalmente, 4 días después de haber comenzado la travesía del Darién logramos salir de la selva y llegamos a Panamá. En un lugar especial nos bañamos y quitamos el lodo y luego tomamos un autobús con destino a Paso Canoas, en la provincia de Chiriquí y al llegar allí los voluntarios de la Red CLAMOR nos ayudaron y nos dieron de comer para poder seguir nuestro viaje.**

**Mi familia y yo viajamos por muchos países además de Panamá: Costa Rica, Nicaragua, El Salvador, Guatemala y México hasta llegar a los Estados Unidos.**

**La verdad es que al llegar allí, tuve muchísimo miedo, porque me separaron de mi familia y me enviaron a un hogar de mascotas por varios días, pero, cuando mi familia demostró que eran mis dueños, me dejaron volver con ellos y ahora...**

**¡ya estamos juntos otra vez para seguir viviendo aventuras!**

